Una treintena de personas, todos ligados a familiares y amigos de detenidos desaparecidos lanzaron pintura y denunciaron con carteles y panfletos a un supuesto ex agente de los servicios de inteligencia del Régimen Militar, frente a su vivienda en Macul.



Manifestantes "funaron" a presunto ex DINA

Sebastián Garcés

La tranquilidad con que viven los vecinos de la calle Alfonso Leng en la comuna de Macul, se vio alterada la tarde del sábado producto de la segunda "funa" protagonizada por familiares y amigos de agrupaciones relacionadas con los derechos humanos

Emulando el "escrache" practicado en Argentina y luego en Uruguay desde comienzo de los 90', los manifestantes buscan exponer públicamente a los supuestos responsables de violaciones a los derechos humanos y así conseguir el repudio de sus conocidos y vecinos.

La primera manifestación de este tipo en Chile fue contra el doctor Alejandro Forero Alvarez (ver recuadro). Esta vez el turno le correspondió a José Aravena Ruiz, sindicado por los denunciantes, como un activo ex agente de la Dirección de Inteligencia Nacional (DINA) y la Central Nacional de Informaciones (CNI).

► MANIFESTACIÓN. Pasadas las 11.30 del sábado un grupo de aproximadamente 30 personas, todos con pancartas alusivas a los detenidos desaparecidos, llegaron hasta el domicilio particular de Aravena Ruiz.

Los manifestantes, aperados de silbatos, gritaron consignas recordatorias a sus familiares desaparecidos, y luego se retiraron pasados 15 minutos y tras la intervención de carabineros de la 46 Comisaria de Macul.

En un comunicado gritado a viva voz por uno de los protestantes, se leyó el supuesto historial de José Aravena, el cual fue vinculado a la agrupación Halcón 2, dependiente de la Brigada Caupolicán de la DINA, teniendo como jefes directos a Miguel Krassnoff Martchenko y Marcelo Moren Brito. Además fue individualizado como el autor de detenciones, torturas, secuestros y desaparición de militantes del Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR).

Posterior a los hechos, Carabineros informó que no hubo detenidos, pero que los propietarios de la casa de Aravena, presentaron una denuncia por daños a la propiedad privada, producto de la pintura que arrojaron los manifestantes a la fachada del inmueble.

Andrés Figueroa integrante del colectivo Mercado Negro, organización que participó en la manifestación, anunció que continuarán realizando este tipo de protestas, "para que la gente conozca a los que actuaron por medio de la represión".

▶"ES INOCENTE DE TODO". Preocupada y asustada por lo que calificó como " una mentira del porte de un buque", se manifestó una mujer de aproximadamente 45 años, quien abrió la puerta de la casa donde el sábado se produjeron los hechos.

Negándose en todo momento a proporcionar su identidad, la mujer cuestionó todas las acusaciones que antes de ayer "desalmados gritaron a todo el vecindario". Al ser consultada por el paradero de Aravena, la mujer señaló que "no está y no sé cuán-

do va a llegar. Perdón pero no puedo decirnada más, sólo que él vive aquí y que todo lo que pasó ayer (sábado) es producto de personas mal intencionadas", añadió.

Según los denunciantes, José Aravena Ruiz trabaja actualmente en una empresa telefónica en Santiago, versión que fue negada en su domicilio.

De acuerdo a versiones de vecinos, desde hace dos días no es visto en su domicilio. Tras la manifestación, se mostraron extrañados por las acusaciones que recibió Aravena, que vive en el lugar desde hace una década. Desde la casa contigua, una vecina se mostró sorprendida por lo que ocurrió, calificando a Aravena como una persona "sumamente amable y tranquila, de hecho nunca ha tenido un problema con nadie por aquí", agregó.

Denuncia

Primera acción

- ► En la tarde del viernes 2 de octubre de este año y con la asistencia de aproximadamente 60 personas, miembros de la Agrupación de Familiares de Ejecutados Políticos (AFEP), de la Agrupación de Ex Presos Políticos, y del movimiento "Acción, Verdad y Justicia", realizaron la primera "funa" en Chile.
- ► La manifestación se realizó frente a una clínica privada ubicada en la comuna de Providencia y fue contra el doctor Alejandro Forero Alvarez, médico cardiólogo al que se le imputó haber participado en el "Comando Conjunto", organismo de seguridad al cual se le atribuye la desaparición de unas 30 personas.
- ▶ Durante la protesta, apoyada con lienzos y pancartas alusivas a los crímenes, se distribuyeron volantes especialmente impresos para la ocasión, en los cuales aparecía la fotografía del profesional y donde se anunciaba la residencia particular y otros dos lugares donde ejercía su profesión. Además se incluían teléfonos privados.
- ►En la ocasión, el facultativo se mostró visiblemente afectado por la situación y desmintió las denuncias.

